



ういうような客観的な見方をいたしました。して積み重ねて行って、その財源不足額をまた計算をし、それを積み重ねて行つたものが地方団体全体の財源不足額として出て来るわけでござりますが、その額がすなわち財源不足額として見られる、こういう制度は従来の地方財政平衡交付金がそうであったわけあります。しかしその制度の行われております。しかし、この制度の行われておりました場合におきましても、御案内のように実質的にはそういうような形には行われませんで、頭から財源不足額を地方財政計画において幾らと見るかということで見て行つたわけであります。ですからお話をのように、まず単位費用の方を定めて行って、そして財源不足額を出して来る、こういうのは望ましいと申せば望ましいかもしませんけれども、実際問題としてこれは困難でございますので、やはり地方財政計画といふような総括的な計画におきまして、抽象的に財源所要額をはじき出して行って、そして地方交付税が本年度は幾らになる、こういうことが出来ました場合に、従来の地方交付税の総額を基礎にして定めておりました単位費用をまたは正をする、調整をして行く、こういふようにせざるを得ませんので、ただいまの制度の運用はそういうふうになっておるわけでございます。

○石村幸作君 今の御説明は、現在の扱っている制度そのままを御説明だつた、それだからこういう不合理な食違いが始終出てくるので、政府は、根本的に改めようといふような気持はありますか。

○政府委員(鈴木俊一君) それは私どもは極力単位費用を実際に即するよう直したものと考えております。ただその直した場合におきましても、現在の地方交付税なり、地方税なりのワクの中では直し得るものと、その総額の中ではどうしてもまかない切れないので費用は、実際に即するよう直すならば財源をさらに見ない限りは総額としてやはりそれだけ圧縮される、そういうことになりますので、財源の総額がどうふうにせざるを得ぬと思うのであります。ただそういう額にかかるわらず直し得るものもござりますので、そういうものは極力実際に即するようには是正をしていかたい、そういう考え方からそういう手続をとっておられるので從来とも所要の額の中でできますもので、それはやがてきているわけござります。

○石村幸作君 そういうやむを得ないものは、適正に実態を即したようになります。基準財政収入額の方では税を算出し、県でしたらその八〇%、市町村でしたらその七〇%を出しておるのあります。その差額を交付税といふことであります。その差額を交付税といふ格好にいたしております。従つて単位元金がないから便宜上そうやっておくのだ、それは間違っていると思ひます。そこで私は、財政上のにらみ合せを基準財政需要額と主要一般財源との比較ですね、これをはつきりして明確に始終しておいていただきたいと思うのです。当委員会からも、二十八年度と二十九年度の基準財政需要額と主要一般財源との比較を行政部門別、府県別等にして提出するようだ資料を要求してあったのですが、どうしてもこれはお出しにならない。これはできな

いまましょうか、自治庁のお考えは、がよくわからんのであります。基準財政需要額といふのは、単位費用を積み重ねて計算出したものでございまして、地方財政計画を樹立するようになりますが、たとえば当初は交付団体と不交付団体と一本にして計算しておつたとかそういうようなことをございましたが、たとえば当初は交付団体としてやら資料をととのえようといふことでおくれておったのであります。申しわけないと思います。

単位費用と申しますのは、前に申し上げたことがあるかと思ひますが、標準団体の標準行政費用を一応出しまして、それから特定財源である補助金、起債、それから雑収入、こうじるもので、交付税に當るものと税収入であります。基準財政収入額の方では税を落してしまいます。落してしまって、残りますものがいわゆる一般財源で、交付税に當るものと税収入であります。その差額を交付税といふべき需要額の単位費用であります。そういう考え方方に立つておりますのと並んで、この基準財政需要額と一般財源と費用といふのは、一般財源をもつて充てられた御趣旨がよくわからなかつたのです。そこで私どもはこれは簡単なうちに思つておつたわけでありま

す。そこで公務員の給与水準といふものと比較が明らかになつたんでござります。それが果して財政計画といふものが国家公務員の給与水準といふものと比較をして、財政計画が正しくないのか実際が正しくないのか、そこいらがはっきりいたさなかつたわけござります。から、今回明らかになりました給与実態調査の結果を加味いたしまして、地方財政計画のうちで一番大きい問題点であります給与関係の点も、これは今後は正できると考えておるのであります。

年度においては從来問題となつておきました地方財政計画のすべての要素について再検討いたしまして、ほんとうに御趣旨に沿い得るような適正な方針として今進んでおり大いに今研究をいたしております。

○森下政一君 せつからくそういうふうな御意図があるんならば、財政計画といふものが適正なものだということが、抜本的な改革が前提条件だということと思うのですが、せつからく努力してもらいたいと思うのですが……。

それから後藤さんに伺いたいんですが、これまで地方団体の赤字の問題につきまして、それは地方側が非常に放漫なんであるとか、あるいはそうでないのだ、中央の方が行き届かないため戦わされてきたんですね。今、何ですか今まで大体の実情が、地方団体が地方団体なりの自由の裁量をもつて仕事を使うところの、固有事務といいますか、そういうものに対する費用を押しつけられて、委任を受けて金を押しつけられて、委任を受けて金もない、どうしても義務づけられておる仕事をするために使っておる金といふものを比較してみると、大体四分の三くらいが義務費といふように当るのではないかと私は思うのですが、そんな割合じゃありませんか。四分の三対四分の一くらいの割合じゃないですか。

○政府委員(後藤博君) 全体の予算の決算を見ますと、大体七割五分か

ら八割くらいがいわゆる義務的な経費

じゃないかと考えております。

○森下政一君 そこでそういう数字から類推して考えますと、地方側が非常

に放漫であって、ことは公選市長ができるから人気取りのためにいろいろ無責任な放漫な支出をする、そういうこと

が赤字の原因であるというように論議する向きがある。それも確かにあります。現在我は思う。過言ではなかろうと思ふけれども、すでに大体七割五分、八割くらい近くまでが義務だとすると、考えてみますと地方の独自の裁量

で使う経費といふものが非常に少いの

だということを考えると、地方側

うと赤字になつて出ております。一年に

七年ごろの朝鮮ブームの際に財政需要

を非常に多くしましておるのであります。そのふくらましたのがその年度だけ終るものでありますればまだよか

つたのでありますが、後年度にいろいろな悪影響を与えるような財政上の伸び方をした、たとえば建物を建てるに

いたしましても、そういう経常経費と

赤字をなくすることのためには、赤字を出したというかわりに事務があつた

たまでも、それは全体として見るとい

うとごくわずかなものじゃないかとい

うことが言えると思うのです。そこで

将来赤字をなくすることのためには、

結局私は中央が仕事を押しつけて、そ

うして押しつけられた仕事をするのに

残つて参ります。従つて人間をふやし

ぬということが、実は非常に大きな赤

たり……将来経常費に残るような財

政歳出をやつたというところに赤字の

ますと、その施設は経常費として将来

いたしましても、そういう経常経費と

赤字だけじゃなくて、それが尾を引い

ておる。橋をかけるのであれば簡単な

のであります、これは後年度に残りま

せん。しかしながら施設を作るで

す。その施設は経常費として将来

いたしましても、そういう経常経費と

赤字だけじゃなくて、

に職を率いて何をやつておったかといふことを今振り返って考えてみると、全く戦争の遂行に協力した、もうことごとくそうです。国民精神総動員運動に始まって貯蓄強制——戦費調達のための貯蓄たとが、資源回収たとが、あるいは食糧増産たとが、あるいは軍人援護だとか、銃後も戦場というようなことで徹頭徹尾やつたことは何だったかと考えてみますと、地方自治団体といながら自治なんというものは何もない。中央の戦争の遂行に協力するというだけの仕事をめぐらめつぱうしてしまった。だから撻撻されてやつてきたと思うので、私は全くその地方自治といいうのはなくなってしまったと、こう思うのです。終戦になりましてから今まで、にわかに地方自治法が制定されたり、地方財政法なんというものが制定されたり、もう法律の面からいきまして、あるいはいろいろ行政委員会なんかができるたりして、形の上では非常に地方自治というものが伸ばされたようになります。これが考えようでは占領軍のいわゆる占領政策でそういうものが押しつけられたが、そうしてまたシャウブ勧告による税政改革なんかで地方固有の財源ができるといふことでいかにも財政的な裏づけも与えられたようであつたと思うんですけれども、こと今年になつて振り返つて実績から調べてみると、いろいろ制度の上では民主化された地方自治が伸張するようなことが行われたけれども、十分の財政的な裏づけがほんとうはないんだということになつてしまつておると言えると思うのです。私はどうしてもこの際抜本的な赤字封じの改革をなさるにつけ、自ら長官非常に政治的な経

验の豊富な方なんだからこの際地方自治といふものがほんとうに育つような工合に考えていただかなきゃならぬのじゃないか、そういう点から私はこの前本会議でもお尋ねし、自分の貧弱な意見を申し上げたんですが、どうしても私はこれがためには地方の固有の財源を得る限り潤沢にするという以外にまず何をおいても手はないのじゃなかいか。いろいろ改めるようなところがあるでしょけれども現状では固有財源といふものをふやしてやる、そうして地方がその財源の範囲内において自由な裁量で仕事をやる、地方住民のためにはんとうに、いい仕事がやっていけるというようなことにならなければ、中央に依存しなきゃならぬというような状態に地方自治体を置いておいて、そろして中央の官庁がごとごとに地方に干渉して、しかもわざかな金を与えて多くの仕事を与えるなどということでは、私はもう赤字というものは防止できないと思うのです。私はそのような考え方を持つのですが、一つ自治庁長官の御意見を伺ひ、批判してもらいたいと思うのです。

通りでござります。戦後におきましては占領軍の政策の中で、憲法上初めて各種の自治制度が認められたことは制度としてけつこうと思います。しかしこれをこなす力が地方にも十分あつたかと私は思ふ。だしこうなるにつては私はなんだ地方財政が起きたんじゃないかと思う。ただしこうなるにつては私は雨不親切といふことを申しますが、國の方でも不親切で、今森下さんのお話をあるごとく財源をつけずしてあれをやれとこれをやれといった。これは実は雨相待って今日の情勢になつたのではなくいか、私はどうもそれが正しい判断のように思ひます。従つて今回三十年度の措置をいたしましたけれども、全部の問題は実は三十一年度以降に立て直すといふ建前で追い込んでおりまつた。御指摘の歳入と申しますが、地方的確なる財源あるいは彈力性のある持つた財源、これが大きな目じるしかりと存じます。従つて税制につきましては第一にこれに手をつけなければならぬと思つておりますが、彈力性のある行い得る地方行政といふものにいかないといふ問題にいたしましても、國との答をつないでいく地方行政組織にいたしましても、全部手をつけなければならぬと思うのでござります。通俗な言葉で言えば今日の地方は一種の整理状態であるといふのでございまして、この整理をするにつきましては地方も力を尽し、國の方も親切にこれを見ていくことと除いての、地方の足場を持たなかつた。大体地固めができるつあるとがと國の財政などを申しますけれども、地方のことを除いての、地方の足場を持たなかつた。占領軍の政策の中で、憲法上初めて各種の自治制度が認められたことは制度としてけつこうと思います。しかしこれをこなす力が地方にも十分あつたかと私は思ふ。だしこうなるにつては私はなんだ地方財政が起きたんじゃないかと思う。ただしこうなるにつては私は雨不親切といふことを申しますが、國の方でも不親切で、今森下さんのお話をあるごとく財源をつけずしてあれをやれとこれをやれといった。これは実は雨相待って今日の情勢になつたのではなくいか、私はどうもそれが正しい判断のように思ひます。従つて今回三十年度の措置をいたしましたけれども、全部の問題は実は三十一年度以降に立て直すといふ建前で追い込んでおりまつた。御指摘の歳入と申しますが、地方的確なる財源あるいは彈力性のある持つた財源、これが大きな目じるしかりと存じます。従つて税制につきましては第一にこれに手をつけなければならぬと思つておりますが、彈力性のある行い得る地方行政といふものにいかないといふ問題にいたしましても、國との答をつないでいく地方行政組織にいたしましても、全部手をつけなければならぬと思うのでござります。通俗な言葉で言えば今日の地方は一種の整理状態であるといふのでございまして、この整理をするにつきましては地方も力を尽し、國の方も親切にこれを見ていくことと除いての、地方の足場を持たなかつた。大体地固めができるつあるとがと國の財政などを申しますけれども、地方のことを除いての、地方の足場を持たなかつた。

い多少の地固めができた程度でござりまして、國の財政をいたしましても地方とにらみ合せた場合におきましては非常にじくじたるものがあるのではないか、かように考えております。  
○森下政一君 そこで政府の意図しておられる二十八、九年度までの赤字は策である再建措置法、これは衆議院修正が行われまして、原案に比較しましてよほど緩和されたとは思う。されども、この方式で赤字を一たな上げをしよう、これはさしいに見て参りますと、修正は行われたけれどもまだ私は中央が地方に対する干涉、いうか、これは赤字補てん債の発行を認めてやつて、しかも八ヵ年間に収の均衡のとれるよう健全財政の段に生まれ変らせていくこうというのだから、中央としてはやむを得ぬからねのです。いわんや利子の補給ましてやろうというのだからやむを得かもしらぬけれども、どうも私は地自治体といふものを手かせ足かせ縛ってしまうような行き方だと思う。これは必ずしも政府にはそういう意はないのかもしれないけれども、惡な案を立ておるのではないか、結構解釈しますといふにても中央集権を強しよるとか、官僚統制を強化しよういうふうな底意があつてこういうふうに達しておるのだと思うのだ、なおまちもう地方自治体といふもののいわゆる自治的な機能といふものはほんとうに大いに負担とへんあらう限にまでやつておるでしょし、た地方住民の負担とへんあらう限に達しておるのだと思うのだ、なおまちもう地方団体は相当諸般の節約も限にくるまでやつておるでしょし、

たしましては自治の本来の精神をくすぐることのないようになつてゐる。再建債処理もやつてしまつた。たとえば勧告といふとともにいかないとか、いろいろな点もございますが、やり方によりましてはおとなしくやわらかに、しかも目的を達することができると思ひます。権力を押しつけて自治を破壊するといつう態度に対する矛盾でもござりますので、感想立てしくようになつたいたいと思ひます。再建債処理の問題とからんで三十五年度の問題にいたしましても実は私白状いたしますと、財務当局なんぞのこれに対する考え方は私とは相違つております。三十年度の問題にいたしましたところが、この春以来の国会において相当処理すべきものがあつたのではないか、私がここに入つて来て今あるときの埋め足しをしたぐらいでは私はの気持に合わない。けれどもあくまでも出でるに相当財務当局も動いてくれました通り、不満足ながら三十五年度の臨時措置もあすこでやつたのでござります。一九十九年度につきましても決算もわがままいたし、私は次長等からお話をありました通りその実態に沿うように、たゞとえば政府資金にいたしましても、あるいは地方債にいたしましても形を直しつつ進んでいったらいいと思う。全部の精神が、自治をこわそうといふうな考えは毛頭ございません。これを育てつつしかもたくさんある地方団体をもらうのか、おれの方は一生懸命でござりますから全体を見渡しますといふと、ああみんなに赤字を出して金を治の発展していくように赤字を何と

○森下政一君　自治の発展に一つ貢献するような改善策を講じたいという自治長官のお言葉に十二分の信頼をかけまして、一まず私一人発言しておりますから、これで終ります。

○小林武治君　私はこの際ちょっと関連の問題だけ一つお尋ねしておきたいのですが、町村合併の関係に伴う郡の問題、この問題を自治長官は何が始末する必要があると思っておるかどうか。郡は今行政区画でありますのが、選挙の区域その他に非常にたくさん使われておる。ところが市がたくさんできただために郡が支離滅裂になつておる。これを何とかすることがやはり行政能率を高める上においても必要だと思いますが、これについてどういうお考えを持っておるか、ちょっと伺っておきたいと思ひます。

○國務大臣(太田正孝君)　小林さんの御指摘の通り、私は実は選舉などに關係して、郡というのはあのときは役に立つて、ほかには何も關係ない。町村合併促進法の中でも今次長から承わつたのですが、郡の処置といふものがあるそうですございまして、御趣意の点、御趣意の点というのはおそらく郡を廢止するお考えかと思ひますが、だんだんそういう方向にいくのではないかと存思つております。我まだ深くその方を研究しておりませんので、次長からそれを補足して申し上げます。

○政府委員(鈴木俊一君)　ただいま御指摘の点でござりますが、大臣が申し上げましたように検討を要する問題だと考えております。

○地方自治法の中に御承知のように

郡の名称及び区域を変更する手続がございまして、現行法におきましても合併等の関係ではなはだしく不均衡になりましたような郡については調整することが可能になっておるのであります。今日はもう御承知のように行政区画ではなくて、単なる地理的名称というふうになつておるわけであります。が、しかしやはり肥後に歴史的な沿革とか、その他いろいろの関係がござりますので、これをどういうふうに調整をしていくかということがやはり地方制度上の一つの大きな問題だと考えております。郡の問題、府県の問題、いずれも一番基礎になります。市町村の大廃合を行われました後でござりますので、当然根本的にどうするかということを考えて参らなければならぬと思いますが、とりわけ郡の問題は御指摘のようにもつとも差し迫った問題でもありますので、私どもいたしましては慎重に研究して参りたいというふうに考えております。

さておきますから、特にそういう注文をしておきます。

なお私は今議題になつておる問題について続いてお尋ねしたいのであります。が、再建措置法も今度は特別措置法もいざれもこれは暫定的の処置、これにはもう皆さん御承知の通りでありますて、政府も三十一年度にはこれが根本的に解決の道を講ずる、こういうことになりますが、何にしてもできるだけお話をのように交付税を変えるとか、税法を直すとか、いろいろ問題があるのです。が、何にてもできるだけ私はやっぱり地方の財政規模の縮小ということを政府としても真剣に考えなければならぬと思うのであります。それで、それにつきましても私は必要な方法としては、自治法の改正がどうして必要だと思ひます。が、だからこれはおそらくこの次の国会までにはおやりになると思いますが、自治法の改正はほんとうにお出しになるかどうかといふことを一つお約束ができるならば、いうことを一つお約束ができるならばとしていただきたい。

の市町村の教育委員会は私ども廃止すべきものだ、こういうふうに確信いたしておりますが、もとの自治庁長官の塚田氏も、また川島氏も市町村の教育委員会廃止に賛成だ、こういうことを言つておりますし、また地方制度調査会もこれを廃止の答申をしておる。従つて今度の地方問題の責任者である太田長官は、この市町村の教育委員会を廃止することについて賛成であるが反対であるが、一つあなたの意見を聞きたい。

○國務大臣(太田正孝君) 私は大体党議においてもそういうような傾向がありますので、賛成するつもりでござります。

○小林武治君 これはむろんわれわれの委員会で処置はできませんが、一つ地方を担当する閣僚といたしまして、このぜひその方向にもつていてもらいたいといふことを強く希望いたします。それは言うまでもなく市町村における全く一致した希望でありまして、このくらいはつきり一致して決議をしておる問題も多い、こういうふうに思ひますから、ぜひこれは次の国会において、何らか処置されんことを特に要望しておきます。

なお、私は前の国会で、自治府が公務員法の改正でもつて停年制の問題を打ち出しておられる。これは私その後、各地方団体に当つてみたところが、全くこれは一致して希望しております。

従いまして前回はこれについて文部大臣が反対をしたといふことで、結局政府原案としては停年制の問題を除外して国会に提案されておる、こういう事情にあるのでありまするが、この停年制をしづことの可否ということについて

ての、長官の一つ考え方を伺つておきたい。

○政府委員(早川崇君) 先般保守合同をいたしました自由民主党の政策綱領の中に、地方公務員の停年制の実施や項目が明確に記載されております。従つてその線に沿つて現在自治庁において検討中でございます。

にもならない。せっかく保守合同もできだし、いいと思つた政策が実現する、こうしたことでなくてはわれわれは何の期待もできない、こうしようとおもに思います。せっかくいい政策をうたわれておる限りは、これは次の国会において「つぜひ提案」をしてもらいたい。これにつきましては、私最近文部大臣の意見を聞いたのであります。が、文部大臣はわけのわからぬことを言つておる。教員は五十五才以上の者はあまりないからその必要はない、なければこれをしくと、かえつて五十五才まで教員の寿命が伸びるからしきたくない、これは非常に妙な議論であります。まして、伸びたらなおかつこうじゃないか、こういふふうにも思ひます。し、そういう理屈では通らない。従つて私はこれは教職員でも一般地方公務員でも平等にされるべきだ、また伸びればなお教職員のためにけつどうなどじやないかと思ひますからして、文部省の誤まつた考え方私はぜひ正してもらいたい。従つて公務員法を出される場合には、一律にやつていただきたいということを一つ強くお願ひしておきます。いずれにいたしましてもこれらの大問題はなかなかまやさしいことは実現できない。しかして

われわれとして正式なことを文書するのとはこの機会を机いてない、すなはち通常国会もすぐ始まる、そういうふうに思いますからして、それらの政策の実現ということについて一つ責任をもって強力に推し進めてもらいたい。そうでなければ私は今度の間に合せの措置といふもの何にもならぬ、こういうことをまた毎年、来年また出すのじゃないか、こういうことを心配しておるのでありますと、かような臨時指置法は今年を最後にしてもらいたいということを思つておるのであります。が、それにつきましては今言うような強力な一つ改革措置が必要であるということをあえて申し上げて、特にお願ひして私の質問を終りたいと思ひます。

しますれば、赤字団体の中で再建計画を非常に長くかかるような団体について利子を軽減していくう、従つて補給率を多くしていこうという考え方でありますか。

○伊能芳雄君 つまりそうすると「政令で定める基準により、年五分」というのは最高五分として差を設けよう、利率に差を設けよう、その状態によって差を設けようというのが今の政令の案ですか。

○政府委員(後藤博君) さようでござります。ある一定の段階までは六分五厘で大体利子補給しない、六分五厘の限度までやる。それからある一定の段階からこの五分くらいまでの限度でもってずっととならして、赤字の再建に非常に困るような団体、そういう団体に最高を出していくというような考え方であります。

○小林武治君 関連して、その点を一つ念を押しておきたいのです。実は私はこの衆議院の修正が、むしろまた標準を下く、こういうふうに思つて、できたらこれを修正したいくらいに考えております。従つて今のように政令で定めて、そうして今の一律五分でなくしてある程度段階を設ける、こういう方法を私はむしろ歓迎すべき方法だと思ふのです。今の公平の観念から行きましょう。でも、できるだけ最高五分を払うとしても、いうよなことは少くしてもらいたいという希望を私は持つておりますが、その政令の内容はいつごろわかりますか。

○政府委員(後藤博君) ここ数日の間に固めたいと考えております。大体御趣旨のよな線で非常に長くかかる団体に対してこれはまあ負担軽減の意味

○小林武治君 今伊能さんのお話もあり、私はそういう方法を強く要望しておきますから御承知おき願います。

○伊能若雄君 それで再建整備の対象になる赤字と用意された起債のワク一百億、これはいよいよ二十九年度の赤字はわかつて見ると足りないだろかということを相当われわれは考えるのですが、そういう場合に査定してあるものは十億ほしいといつても七億やどんだけあるいはお前のところは六億でねまんじるといふふうに査定を加えて二百億に追い込もうという考え方ですか、その点はどういうお考えですか。

○政府委員(後藤博君) 査定を加えておる意味はございません。本年度内に二百億で足りませんので、必要があればさらにワクをふやしていくといふことで、大体大蔵省と話をきめておりますので、必要に応じて起債のワクをふやしていくつもりです。

○伊能芳雄君 そうすると、二百億のワクということはあまり窮屈に縛られないで、今年度は二百億に一応しておくれども、今年度もいろいろなそとに対する調査をした結果、割り当てていて足りなくなつたら来年度にはどんどんやって、大体赤字をみんなこれでたな上げしてやれるという了解が大蔵省とついておるのですか。

○政府委員(後藤博君) 一応本年度だけ足りない分は足していく、来年度の分は三十一年度の予算との関係、投融資計画とも関連がございます。予算と、起融資との関連がございますので、それはまあ現在われわれの方は要求は

しております、しかしまだまとまつ話し合になつておりません。

○伊能芳雄君 さらにこの二百億のうち五十億の政府資金の方は何年ぐらいたかね、なるべく早い機会に長期債直すということをうたつてあります。それが、そのなるべく早いというのは、百五十億円の公募債、これは何条ですかね、なるべく早い機会に長期債へんに百五十億ぐらい長期債に直せというお見込みであるか、あるいはこれを二、三年もかかるというお見込であるか、この二つをお伺いしておます。

○政府委員(後藤博君) 現在の償還限は大体この再建計画に合わせて最八年、一応再建計画はこれに八年としてござりますが、大体八年ぐらい線を考えております。それから来年五千億の振替分は、私どもは全額とは政府資金に振りかえてもらいたい、またそういうふうな声明であった、ように考えております。

○伊能芳雄君 今の後段の分は、大臣がいないので、私はここで確かめわけにいかないので、自治庁は、自治庁は蔵省と話し合つて、大体そういう確がでておるんでしょうか、来年度三十一年度において全部長期債に直といふこと。

○政府委員(鈴木俊一君) ただいま点は、大蔵省との間におきまして閣決定を最後にいたしますまで、いろいろ経緯のあつた点でございまして、案におきましては、昭和三十一年度降なるべくすみやかにというふうにしてござりますが、これは本年度にいて、できれば本年度もとうこ

書以法い讃のす、約大る藏かれ百の書長年きみどる一矢すにしのいうた





う期待の意思表示は自治庁としては現にいたしておるわけでございます。しかし御承知のように旧内務省のごとき監督権も勅告権もございませんからあくまで準じて支給するように期待するという範囲内での意思表示を自治庁としてはいたしておるわけじゃります。

○高橋進太郎君 利子補給のことですが、今度衆議院の修正規定で、三分五厘という数字が出たのですが、各種団体によって赤字の程度も違うと思うのですが、一応三分五厘の利子補給といふのが修正案をいれて、一番ひどい団体で何年くらいかかるのか。そこら辺の実態調査をしたものがあれば御説明していただきたいと思います。

○政府委員(後藤博君) これは一つの前提があるのであります、来年度の財源措置がどの程度かによって違つて参ります。現状の財源で本年の状態から予想しますと、県では十年、十一

年くらいまでかかるところがござります。それから市になりますと、これは十五年も十七年もかかる団体が多少あるかと考えております。

○高橋進太郎君 そこで今の前提の問題ですが、先ほど次長のお話では、約

二百億程度のもので、来年度はこれは再建団体の実態に応じてワクの問題は

考えると、どう言われますけれども、一

百億に近いものがあるということになつて、従つてやはり一応そのワクが

現在の予定されてくる二百億といつても、あるのは四百にするとか、五百にするとか、そういう工合で一応の目安

な上げされないと、依然として悪循環といいますか、その赤字債といふものがた

な上げされないと、どう思われると思うの

○政府委員(早川兼君) ただいまの高橋委員のお話は、現に例年政府の一般預金部資金で引き受けけるのと、また一般の公募による分と二つございまして、今申されたのは、消極的な公債といいますか、従来四千億になんとする公債の中で、一般経費を穴埋めするための地方公債が非常に多いことは、実は一般健全財政の建前から申しますと、これは全く國のしわ寄せが地方にきてるという姿であります。そこででき得べくんば公債政策として来年度とりたいのは、その一般経費と、いうものは起債によらない。むろん全面的にはいきませんが、その方針で進んでいきたいと思う。それにはまだ大蔵当局と財源の問題で相当争わなければならぬ問題が残されております。同時に、積極的公債、いわゆる事業公債、水道とか、あるいは電源を開発する、そういうものは、できるだけ今も言われましたような一般の公庫、金融機関に持たすという方法をとりたい。さらに現在自治庁で考えておりますのは、そういう地方債を処理する公庫、これは大蔵当局のまだ賛成は得ておりませんが、そういうもので一括消化できるような機関をも設けたい。かようになって見て目下研究中でございます。

地方団体もあると思うのですよ、従つて全部これを中央にたより、もしくは政府にたよるといふことのほかに、やはりお互に助け合うといふ意味からも、ぜひ地方金庫のようなものを作つて、そうして政府の出資もさることながら、お互にやり余裕のあるところはそれに預金して、そうしてお互に助け合つていくといふことが必要だとと思うのですが、何か聞くところによれば厚生省等に水道のみについて、水道金庫を作らうという案があるよう聞いておるのです。しかしながら、これは私はやはりますいので、起債のようない、あるいは金融のようなものは総合性があつて初めてその目的が達成するので、地方のいろいろな事業について、いや、水道金庫であるとか、ガス金庫であるとか、そういう事業別に金庫を作つて、何と申しますか、支離滅裂な金融政策といふものをとるべきでない。むしろ今申し上げたような、地方自治が相互扶助のよき意味で、総合的な地方金庫といふものを作るべきだと考えるのですが、どう自治厅としてはお考えになつてはりますか。

○政府委員(早川崇君) 厚生省で考え方をりますます水道の金庫といふものは、われわれとしてはお説のように反対でございます。御案内のように自治厅といたしましては、先ほど申しました公募債のための金庫を作りたい、そのためには公済組合その他の資金も五、六億いつでも浮いておるわけですね。これを市中銀行なんかに預けておるわけありますが、先ほどの租税政策

も、森下委員のお説を承わつて、非常に感心だと思うのですが、今後自分のことは自分で始末をつける、これは私自治の精神であり、また民主主義の精神であると思います。単に公債の問題のみならず、自主財源の問題につきましても一挙にはいきませんが、一步一歩、市町村その他、自治体は自分のことは自分でやるという方向に少しでも前進させていきたい。その一環として公債処理の問題も考えたい。かようた考えております。

1. The first step in the process of creating a new product is to identify a market need or opportunity. This can be done through market research, competitor analysis, and customer feedback. Once a need is identified, it is important to define the product's unique value proposition and target audience.

the first time in the history of the world, the people of the United States have been called upon to decide whether they will submit to the law of force, or the law of the Constitution.

昭和三十年十二月十七日印刷

昭和三十年十一月十九日発行